



助け合う子 徳
考える子 知
鍛える子 体



令和5年10月26日10月号

“One for all All for one” 校長 大垣 幸治

木々が色づき始めた頃の過ごしやすかった日々もあっという間に過ぎ去り、先日は旭川市で初雪を観測するなど、一気に冬に向かっていきます。雪が待ち遠しい子ども達は大勢いるのですが、降るのが遅れてくれるとありがたいと願っている方も多いのでは無いでしょうか。

さて、9月からフランスでワールドカップラグビーが行われています。試合を見るたびに手に汗を握りながら観戦しています。残念ながらジャパンは予選リーグで惜しくも敗退してしまいましたが、全力で且つ全員で激しい攻防を繰り広げている姿には、胸を打つものがありました。その日本ラグビーの精神を表す言葉に“One for all All for one「一人はみんなのために みんなは一人(一つの目的)のために」”という言葉があります。

先日行われました学習発表会を見ながら、その言葉を思い浮かべていました。全ての学年の発表が、みんなでよりよいものを目指してがんばっている一人一人の思いを感じたからです。

本校では、学習発表会のねらいを次のように押さえ取り組みました。

- (1) 学年学級の各領域で学習した日常の成果を総合的に発表する。
- (2) 学習発表会へ向けての練習をする中で、自主性、協調性、責任感などを養う。
- (3) 学習の成果を保護者に発表する機会を設けることで、学習の中に目標をもち、前向きな気持ちを高めるとともに、自己有用感、充実感、満足感を味わわせる。

児童公開と一般公開の全てを観覧しましたが、どの学年の発表を見ても、一人一人が自分の役割を全力で果たすように努め、全員で協力し合いながら成功に向けての一生懸命な姿がありました。ご覧いただいた方は感じていただけたと思いますが、緊張しながらも精一杯がんばっていることが伝わってきたことと思います。

練習期間中にも様子を何度か覗きに行ったのですが、先生の指示をしっかりと聞きながら練習している様子やグループごとに話し合いながら練習している様子を見かけました。先生方に尋ねると、すぐにはうまくいかず失敗を重ねながらも成功を目指して努力を続けたとの話がありました。発表内容や取組方も発達段階に合ったものになっており、先生方の指示の量も上の学年に上がるにつれ減り、自分達でよりよいものを目指した取組が増えていました。

それらの成果が発表で発揮されました。最後の場面での合唱では、聴きながら目頭が熱くなるのを我慢することもありました。



まさにラグビーの精神のように“One for all All for one”の学習発表会を創り上げてくれたと感じています。

また、今年度は新たな取組として、右上にあるように児童公開の感想を各学年に送り合い、よかったことや楽しかったことの感想や本番に向けてのエール交換などを行いました。認められ励まされたことが当日のモチベーションの一部につながったことと思います。

ねらいにも確実に近付き、みんなで創り上げることができた学習発表会となりました。

1年生へ

声が大きくとても上手だとおもいました。うたも大きくてきれいだとおもいました。ひとりひとり大きな声をだしてよかったとおもいます。

4年生の皆さんへ

お祭りの発表、すごく良かったです！ソーラン節や和太鼓、ソーラン節の歌もあって、「和」というイメージが頭に残りました。4つのグループ、みんなそれぞれの思いがあると思うけど、みんな一生懸命やっていることが伝わってきました！

本番も、総練習のような良い発表をするために頑張ってください！

令和5年度「福祉作文」最優秀作文について

東神楽町社会福祉協議会主催の福祉作文について今年度本校では、6年生が取り組み、次の2点が最優秀作文に選ばれました。おめでとうございます。



《令和5年度 福祉作文 最優秀作文》

6年 畦地 心海 『みんなが幸せに生きる社会を目指して』

6年 今井 柚稀 『福祉の学習を通して』

1人1人が力を出し切った学習発表会



1年生：「ブレーメンの音楽隊」



2年生：「東聖小の1日」



3年生：「世界めぐり
さあ行こう〜ピクトグラムをそえて〜」



4年生：「日本の祭り」



5年生：「魅力再発見！
私たちの町 東神楽町」



6年生：「エンタメ
過去・現在・未来」

今年度の学習発表会は、来賓を招待し、観客の人数も制限せずに、開催しました。総練習では、全校児童が、お互いの発表を見合うことができ、大きな刺激となりました。

また、本番当日は、多くの観客の前で発表する姿子どもたちの目は、きらきらと輝いていました。

たくさんの拍手と声援、ありがとうございました。

上川管内教育研究会中部地区研究大会

10月3日（火）に上川管内教育研究会中部地区研究大会が行われ、本校でも4つの授業を公開しました。中部地区（東神楽、東川、美瑛、比布、鷹栖、当麻、愛別、上川）の教員が集まって授業を参観し、よりよい授業作りを目指して協議を行いました。コロナ禍の影響により各会場に集まったの研究会は4年ぶりになります。当日公開した学級の子も達は、普段の授業での頑張りを見せ、来校した方々から、たくさんのお褒めの言葉をいただきました。今回いただいた意見を参考に、子ども達の資質・能力がさらに伸びる授業を行っていきけるように、授業作りを進めていきます。



1-い（書写）



2-し（国語）



4-し（国語）



5-し（総合）

11月の主な行事予定

- 1日（水）安全点検日 舞台芸術鑑賞
PTA 本部役員会
PTA本部役員選考委員会(オンライン)
- 2日（木）B日課4時間授業
東神楽町教育研究大会
- 3日（金）文化の日
- 6日（月）B日課5時間 教育相談
- 8日（水）全校朝会 B日課5時間 教育相談
- 10日（金）さくら会活動⑨

- 13日（月）B日課5時間 教育相談
- 14日（火）職員会議 あじさい組小中交流学習
- 15日（水）4年校外学習
- 16日（木）B日課5時間 教育相談
- 20日（月）読書週間～12/1
- 21日（火）貯金日
- 23日（木）勤労感謝の日
- 24日（金）さくら会活動⑩